

LEY 11.729

EL GOBIERNO LE HIZO CASO A LOS PATRONES

"Cuando la limosna es grande hasta el santo desconfía" dice el refrán. Aunque las reformas a la ley 11.729 no hacían más que poner un poco más de justicia en una situación intolerable para el movimiento obrero, casi todas las innovaciones incorporadas, en cuanto a vacaciones, accidente o enfermedad inculpable, despido por huelga y preaviso, podían ser suscriptas por cualquier representante obrero.

Pero como decimos, aunque estas reformas no eran más que la incorporación a la legislación social de algunos elementos mínimos, el gobierno de Illia cediendo a los reclamos patronales ha vetado prácticamente la ley.

De los cuatro artículos que sanciona solo tres tienen valor: uno es de forma. Y siempre de acuerdo a esta sanción gubernamental, lo único que queda en pie es lo que respecta a la extinción del contrato; aumento del tope de las indemnizaciones fijadas en una suma no inferior al importe de tres salarios mínimos vitales y móviles y la retroactividad de estas disposiciones al 15 de setiembre de 1965.

El resto ha sido total y absolutamente anulado. La patronal agradecida.

La solicitada de la Asamblea General Empresaria de la Unión Industrial Argentina, extensamente publicitada pedía el voto de los artículos 1, 4, 18, 24, 26, 29, 32, 35, 36, 37, 38, 39, 42, 43, 53, 57 y 62.

la verdad

Por un Gobierno Obrero y Popular

PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES

AÑO II - N° 41 - Lunes 23 de Mayo de 1966 - Correspondencia: C.C. N° 7, Suc. 3 - Bs. As. - \$15.-

El gobierno le ha hecho caso a la Unión Industrial. Ha vetado todos los artículos que pedía a excepción de tres

A nosotros no nos extraña nada. Este gobierno no era el gobierno de la clase obrera. No era nuestro gobierno. Pero lo trágico es que las direcciones del movimiento obrero y la propia CGT no hayan preparado al conjunto del movimiento para esta emergencia. La ley ha sido vetada y estos organismos no pueden dar ninguna respuesta acertada para contrarrestar la presión industrial. Es sabido que la única fuerza del movimiento obrero es su capacidad de lucha. Estas direcciones no han apelado a este arsenal. Hasta ahora solo se limitaron a acudir a la "dialéctica de los comunicados" para parodiar una célebre frase. Y está visto que la presión de millonarias solicitudes pagadas por las empresas y un miserable apagón de vidrieras son mucho más efectivos para ablandar al Presidente que los lacrimógenos comunicados de nuestros dirigentes.

Una vez más queda demostrada la necesidad de la recuperación de la Unidad de la CGT para poder frenar los embates de la ofensiva patronal y gubernamental. Un Congreso Extraordinario de la CGT con amplia participación de las bases es la única garantía para una respuesta acertada por parte de la clase trabajadora.

Todo el país ha sido sacudido por el encarnizado tiroteo que dejara sin vida a Rosendo García y a otros dos militantes del movimiento peronista, junto a una importante cantidad de heridos. La importancia de Rosendo García dentro de la estructura de las "62 Organizaciones" vandoristas y la Unión Obrera Metalúrgica, la presencia del propio Vandor en el lugar del hecho, el haber enfrentado el choque a las dos tendencias antagónicas que se disputan la dirección sindical y política del peronismo y el momento en que el mismo se produ-

ce, fundamental para el destino de la CGT y el movimiento peronista, hacen que el acontecimiento haya revestido una enorme importancia.

Las distintas corrientes burocráticas o burguesas han pretendido utilizar el hecho para favorecer sus posiciones. El vandorismo planteando que Rosendo García ha sido asesinado por su decidida posición en favor de la unidad del movimiento obrero. El alonsismo lavándose las manos, y aprovechando la oportunidad para declarar contra la violencia. El frondizismo para responsa-

TUCUMAN EL CONGRESO EN DEFENSA DE LA ECONOMIA

Debe apoyarse en los Delegados de Base de todas las fábricas

En ediciones anteriores de La Verdad y nuestro suplemento Norte Revolucionario hemos saludado auspiciosamente la convocatoria a este Congreso donde se debía discutir fundamentalmente la situación de la clase obrera y los sectores populares.

Al final de las cuatro primeras sesiones se aprobaron algunas resoluciones generales y la realización de una serie de actos zonales. Entre los hechos positivos que señalábamos figuraba el nuevo acercamiento de UCIT y FOTIA y la posibilidad de que los diferentes representantes obreros y populares expusieran libre y públicamente sus puntos de vista. La participación de delegados estudiantiles fue otra de las notas distintivas del Congreso.

Pero también dijimos que si esta reunión no era el prólogo de una lucha bien organizada, sería una burla y una maniobra de diversión al servicio de la propia burguesía tucumana que quiere asustar al gobierno y a la patronal nacional para que la terminen de financiar.

Lamentablemente la última reunión citada por la Comisión Ejecutiva ubica al Congreso en una dirección sumamente peligrosa. En efecto, en la sesión del día jueves 12 de mayo no tuvo ya el carácter representativo de las anteriores. Al comienzo de la misma la tónica la dieron los compañeros Estatales que pidieron al Congreso un apoyo efectivo a la lucha que en esos momentos ellos estaban encabezando. La combatividad y el entusiasmo de estos compañeros pareció que iba a contagiar a todos los presentes hasta convertir dicha reunión en una verdadera cámara obrera y popular de resoluciones trascendentales. El compañero de Municipales que hizo uso de la palabra urgía en el sentido de declarar la huelga general.

Pero cuando todo hacía prever una reunión de lucha, los compañeros estatales debieron retirarse para asistir a una asamblea por sus problemas específicos y entonces la sesión del Congreso decayó verticalmente en concurrencia y en el tono de las intervenciones.

POR UN PARO DE 24 HS.

Los representantes de la FOTIA anunciaron que por estar adheridos al FUNTA, pararían 24 hs. para reclamar la pronta sanción de las modificaciones a la ley 11.729.

(Sigue en pág. 8)

SUMARIO

Todavía no hay Unidad.....	pág. 2
Convenio Textil.....	" 3
La Revolución en Perú.....	" 4
Carta desde Cuba.....	" 4 y 5
Rhodesia.....	" 5
John Deere...	" 6
Metalúrgicos de Vicente López "	6
Gráficos Sin Convenio..	" 6
Carne - Berisso "	7
Estudiantil	" 8

bilizar al gobierno. El gobierno para acentuar aún más la división del peronismo y el movimiento obrero. Y la reacción en general, para atacar a las organizaciones sindicales acusándolas de gangsterismo.

Pero ninguna de estas posiciones explican la verdad, ni dan armas al movimiento obrero para entender lo sucedido y superar la confusión que lo embarga ante los hechos. Y, lo que es más importante no le dicen qué debe hacer para evitar que los métodos gangsteriles de lucha se extiendan y generalicen

como método habitual utilizado por los dirigentes sindicales para luchar por el control de las organizaciones.

Para que la interpretación de los hechos sirva al movimiento obrero, debemos olvidarnos un poco de la infinidad de detalles y versiones que nos suministra la crónica periodística, y relacionarlos con la etapa actual que vive el país.

(Sigue en pág. 2)

LA CRISIS DEL PERONISMO SE MANIFIESTA A TIROS

Los responsables

El tiroteo de Avellaneda es, hasta ahora, la manifestación desdernada de la crisis irreversible del movimiento peronista, y de la lucha burocrática entre el vandorismo y el isabelismo por el control sindical y político del movimiento. Si las diferencias de tendencias, que tienen la responsabilidad de dirigir al movimiento obrero se intentan dirimir a tiros, en conferencias céntricas y a altas horas de la noche, es porque dichas corrientes están empeñadas en una batalla sin cuartel en defensa de los importantes privilegios que les produce el control de los sindicatos y de las siglas electorales que todavía sigue votando la mayoría del pueblo argentino, y porque no hay ya árbitro alguno aceptado por ambas partes en pugna.

A partir de 1959, año en que comienza el retroceso del movimiento obrero, las direcciones sindicales burocráticas consolidadas a partir de entonces, habían renunciado definitivamente a resolver sus diferencias en asambleas y Congresos de base, y más de una vez apelaron al matonaje organizado y a la denuncia policial y patronal para eliminar una oposición molesta. La falta de una política de clase fue convirtiendo cada vez más

al peronismo en un colaborador del régimen, aunque opositor. Las elecciones del 64 marcaron ese cambio en forma definitiva. La crisis de latente se hizo abierta, pública. Los últimos hechos son bien conocidos: la separación de Alonso de la CGT, la división de las "62 Organizaciones", las elecciones de Mendoza con dos partidos peronistas, etc. etc.

La crisis del peronismo afecta al conjunto de sus estructuras, y afecta también la alianza entre la burocracia sindical con las capas semi-lumpen que hagan de grupos de choque. Crea un desequilibrio interno que sólo necesitaba del momento oportuno para estallar, y cobrar sus víctimas en sangre, entre la propia burocracia. La escuela de matonismo y falta de respeto por los trabajadores, sus ideas y sus métodos, había sido alentada desde las altas direcciones sindicales. Vandor, Rosendo García, Fratini, Cardoso, Coria y demás dirigentes de las "62 Organizaciones", desde 1959 hasta aquí, son responsables directos de este clima. Son responsables de que las diferencias del movimiento obrero no se resuelvan en asambleas democráticas, sino a balazos y matoneando.

Fin de una etapa del Movimiento Obrero

El hecho de que las direcciones sindicales se maten entre sí desmoraliza profundamente a la base obrera, y daña al movimiento obrero en su conjunto. Pero fundamentalmente acelera la crisis de las direcciones sindicales y políticas del peronismo, y apresura la experiencia de la vanguardia con respecto a una dirección que no puede garantizarle, ya no sólo triunfos, sino ni siquiera la discusión "civilizada" de las diferencias internas, sin poner en peligro la vida misma de los contrincantes.

No sabemos si los hechos de Avellaneda se generalizarán, o si estamos o no ante un proceso parecido al de la liquidación de la FORA alrededor de los fines de la década del veinte, cuando las diferentes tendencias anarquistas también desaparecieron de la historia del movimiento obrero matándose.

entre sí. Pero sí sabemos que estamos viviendo el fin de toda una era del movimiento obrero argentino, la dirigida por el peronismo, y la de la descomposición total de una dirección que es ya una traba decisiva para que el movimiento obrero juegue el papel que le exige la situación actual del país.

Tomando todos los aspectos positivos de esa tradición, que tantas veces hemos reivindicado y seguimos reivindicando, pero combatiendo energicamente su verticalismo, la falta de confianza en la base obrera, el burocratismo, el matonismo, y la estrecha visión nacionalista y burguesa con que educó durante veinte años a la clase obrera argentina, ésta está ya buscando un nuevo camino, clasista y revolucionario, que abra una nueva era para su existencia. Y la discusión de este suceso debe servir para que así sea.

Congresos de Bases

Parece un hecho la "reunificación" de la CGT alrededor del vandorismo, los más importantes sindicatos que anteriormente militaron en los Independientes (U. Ferroviaria, Fraternidad, Gráficos) y los sindicatos del MUCS. Pero esa unidad excluye a una serie importante de sindicatos peronistas (textiles, caucho, telefónicos, vestido), a los más importantes de la clase media (comercio, bancarios, estatales) y a la organización más combativa y prestigiada del país, la FOTIA, momentáneamente alineada con el alonsismo, lo que hace que -en el fondo- no sea nada más que la consagración de la división.

Hechos como el de Avellaneda agravan la situación, alejan todavía más a las distintas direcciones sindicales, y crean una base general de desconfianza y encono que hace sumamente difícil la reunificación. Y viene a demostrar que las actuales direcciones sindicales no pueden garantizar esa unidad.

Nuestro periódico, que ha llamado en todo momento a la unidad planteando una serie de fórmulas

que la posibilitarán (Comisión Paritaria primero, intersindical conforme el planteo de Telefónicos, etc.), sigue insistiendo en esa necesidad. Pero cada vez estamos más convencidos de que sólo mediante la realización de un Congreso de las bases obreras esta reunificación será posible.

La FOTIA, que es actualmente la organización más combativa y democrática del país, que ya lo ha demostrado con la realización de su Congreso de Delegados de Sección primero y con el llamado al Congreso Provincial en defensa de la economía del pueblo de Tucumán, debe tomar esta consigna. Debe convertirse en la campeona de la unidad del movimiento obrero en base a la convocatoria a un gran Congreso nacional en que estén representados los delegados de base.

De esta forma debe responder el movimiento obrero a los sucesos de Avellaneda. Defendiendo su unidad y luchando por su organización democrática, para encontrar las salidas clasistas y revolucionarias que la hora impone.

TODAVIA NO HAY UNIDAD

No hay que engañarse, ni engañar. Todavía no hay unidad. Las informaciones periodísticas que señalan con titulares sensacionalistas que ésta se ha logrado, mienten descaradamente.

Es cierto que continúan las tratativas entre el grupo vandorista, el MUCS y algunos gremios independientes, como Gráficos y Unión Ferroviaria, pero estas negociaciones, aunque culminen en una nueva comisión provisoria, no serán realmente representativas. Sin la participación de los Independientes y las 62 de Pie, cualquier acuerdo que se haga estará viciado de nulidad, o por lo menos, será solamente un acuerdo minoritario. Este es el carácter que nosotros le asignamos a la posible formación de un Secretariado de la CGT formado por Francisco Prado (Luz y Fuerza) como Secretario General; Riego Ribas (Gráficos) como Secretario Adjunto, y Rogelio Coria (Construcción), Liberato Fernández (SOMU), Eleuterio Cardoso (Carne), Antonio Scipione (U. Ferroviaria), Manuel Rodríguez (Químicos) y Rafael Aguirre del Valle (Metalúrgico), en los restantes puestos.

El grueso de los Independientes y la totalidad de las 62 de Pie, estarán totalmente ausentes. A este acuerdo no se le puede llamar unidad de las direcciones sindicales, aunque el Partido Comunista trate por todos los medios de demostrar lo contrario, porque ha sido reconocido un dirigente que milita en el MUCS, como parte integrante de este posible secretariado.

Nosotros insistimos en nuestra vieja posición, que tiene dos aspectos: uno dirigido a las direcciones actuales y otro a los propios delegados, Comisiones Internas y activistas, Partidos de una realidad. Nos guste o no nos guste, todavía los Vandor, los Alonso o los March son las direcciones de sus respectivos nucleamientos. No podemos ignorarlos, diciendo que no son revolucionarios o clasistas, y sólo hacer un llamado a las bases para que los sobrepasen eligiendo una nueva dirección revolucionaria que se ponga a la cabeza de las luchas actuales. Este deberá ser nuestro objetivo fundamental, pero no podemos desconocer que en el momento actual, esas direcciones burocráticas, lo querremos o no y sea por el retroceso de la clase o por lo que sea, siguen siendo las actuales direcciones del movimiento obrero. De aquí surge la primera parte de nuestra proposición: formación de una Comisión Paritaria integrada por partes iguales de los distintos nucleamientos, cuya finalidad fundamental deberá ser la de convocar un Congreso Extraordinario de la CGT de Bases, que elabore un nuevo Plan de Lucha y elija nuevas autoridades.

La segunda parte tiene que ver con la participación de las bases en ese Congreso. Además está decir que si los mejores activistas, los delegados no rentados, las Comisiones Internas antipatrionales, no intervienen en este proceso, aunque se logre la unidad total que nosotros propugnamos, esa unidad será débil, seguirá siendo una unidad de las direcciones y no avalada por la presencia activa de los mejores representantes de la clase. De aquí entonces el énfasis que ponemos en la necesidad de la participación de estos compañeros en la tarea de la reunificación. De aquí nuestro llamado permanente a que sean ellos quienes exijan este Congreso Extraordinario con amplia representación por abajo. De aquí nuestro llamado a los compañeros de la FOTIA, vanguardia de las actuales luchas, a que se constituyan en la dirección de la lucha por la unidad de la clase trabajadora.

Pero lamentablemente, por las causas anotadas más arriba, esta participación por abajo todavía es débil. La mayoría de los compañeros combativos, preocupados por las luchas dentro de su fábrica o sección, contra la racionalización, los despidos, las suspensiones, los aumentos de salarios o el pago de quincenas atrasadas, todavía no se plantean con la urgencia que nosotros deseábamos, la movilización por los problemas más generales. Y esto es también otro hecho real. Por eso cuando nosotros hacemos un llamado a las direcciones para que constituyan una Comisión Paritaria y se reconstituya la unidad no lo hacemos porque confiemos en ellas, sino porque partiendo de la situación real de la clase trabajadora, queremos encontrar las vías a través de las cuales ésta logre darse la salida correcta.

Los seudos izquierdistas consideran que este llamado a las direcciones es capitulación, porque según ellos, depositamos confianza en que responderán a nuestra exigencia. Por el contrario, para nosotros esta posición es sectaria. No tiene en cuenta la real situación y desconoce una realidad. Por ejemplo, en Tucumán hace un par de meses atrás se convocó a un Congreso de Delegados de FOTIA por primera vez en la historia de esta organización. Y lo cierto es que la masa no lo impuso, fue la propia dirección quien lo organizó, reflejando, eso sí, la situación de la Provincia. Según el criterio de los sectarios, si fuéramos consecuentes con sus posiciones, no deberíamos haber concurrido ya que esa dirección no era ni es revolucionaria. ¿Fué correcto exigir que la dirección de FOTIA llamase a un Congreso de Bases? Es claro que sí. Y eso no significó que depositáramos nuestra total y absoluta confianza en la dirección de FOTIA. Lo importante fue que posibilitó la presencia de los mejores activistas del gremio. Y esto si es lo fundamental. Aprendamos entonces de las experiencias que el propio movimiento obrero nos brinda todos los días y esforzémonos para conseguir la unidad aprovechando también las propias contradicciones de las actuales direcciones, sabiendo que lo fundamental es la participación activa de los mejores elementos de la clase.

FRENTE SINDICAL

La Vanguardia contra la Patronal y la Burocracia

EDITORIAL

DOS POSICIONES DENTRO DE LAS 62 de PIE ?

En el número del martes 17 del corriente de... De Pie, órgano del alonsismo, encontramos dos artículos que se refieren a la unidad y merecen nuestro comentario editorial porque de uno de ellos se puede desprender una actitud positiva con respecto al reintegro de este nucleamiento dentro de una nueva CGT. Un artículo está firmado por Alonso y otro reproduce casi íntegramente una moción del dirigente Ferroviario Lorenzo Pepe. Dicha moción consta de dos partes fundamentales. Una se refiere a la necesidad de encarar en forma inmediata una acción de lucha para conseguir la derogación de los decretos 4973/65, la reglamentación de la Ley de Asociaciones Profesionales, el tope salarial del 15%; el mantenimiento de la sanción modificadora de la ley 11.729 y la solidaridad con los hermanos trabajadores cañeros de Tucumán. La otra parte responde al problema de la unidad, específicamente. Por contener apreciaciones de interés la reproduciremos casi íntegramente:

"Que en relación a ésto lo prudente es hacer jugar libremente la voluntad de los afiliados a la Central Obrera a través de sus cuerpos orgánicos, Congreso ordinario o extraordinario de la CGT o Comité Confederal."

"Que la Comisión Directiva considera sumamente peligroso que, al margen de este procedimiento legal y orgánico se intente normalizar la Central Obrera sin la intervención activa y decidida de los cuerpos representativos de bases."

"Que la Comisión Directiva, reiterando sus posturas anteriores, avaladas por sus congresos ordinarios y extraordinarios, realice todo tipo de esfuerzo para que se llegue al Congreso de la CGT con el acuerdo, que difiere del pacto, de asistencia de la mayoría de las organizaciones obreras adheridas a la Central Obrera."

"Que la Comisión Directiva considera que no podrá existir realmente unidad cierta de la clase obrera si no se procede en la forma anteriormente señalada, que comprometería la asistencia de todas las tendencias en que se identifica el movimiento obrero argentino."

"Por todo ello la Comisión Directiva resuelve:

"1.- Que la organización elabore en común con los otros sindicatos un Plan de Lucha inmediato para resistir la acción regresiva de las autoridades del gobierno."

"2.- Que el Secretariado de la CGT en vista a su ofrecimiento, renuncie a los cargos sustentados y se convoque a Congreso Extraordinario para que la auténtica representación de las bases obreras normalice definitivamente a la Central de los Trabajadores.

"3.- Invitar a todas las organizaciones obreras sin excepción a compartir estos postulados."

Alonso, por su parte, dedica casi una página íntegra para denunciar que UN GRUPO DE DIRIGENTES TRAICIONO A LAS "62" Y AL PLAN DE LUCHA; ENTREGO LA CGT Y TRANSO CON EL "REGIMEN". Dice cosas muy interesantes, como por ejemplo "Se renunció a la gravitación política como Central Obrera", "Se sepultó el Plan de Lucha aprobado por aclamación en el auténtico congreso de unidad, menospreciando y olvidando la sangre de los caídos", y "En resumen: lo que se conformó no es la CGT ni se logró la unidad de los trabajadores, ya que solamente un grupo de gremios se reunirán a diario en la sede de la Central Obrera, para justificar una gimnasia o un accionar. Recién cuando todo el movimiento obrero esté de acuerdo se pondrá algo en marcha."

Pero la mayor parte del artículo es "un saludo a la bandera" como dicen los chilenos. Por más que tratamos de encontrar una respuesta concreta al problema de la unidad solo alcanzamos a distinguir frases, meras frases como ésta: "A modo de resumen, decimos en alta voz: No renunciamos a la CGT. No claudicamos de sus principios y de sus Estatutos. Defenderemos la unidad gremial y nacional con todo nuestro esfuerzo y decisión, y recordemos el espíritu de las "62", abandonada y traicionada, en la que nos atrincheramos contra la conjura, el atropello y la traición."

Existe evidentemente una gran diferencia entre las posiciones de Pepe y ésta de Alonso, en la que nos dice: que recién cuando todo el movimiento esté de acuerdo se pondrá en marcha algo.

El dirigente ferroviario plantea concretamente la necesidad de un congreso extraordinario y ordinario en el que estén representadas las bases de todos los gremios. Alonso no dice absolutamente nada de esto. ¿Cuál es la posición oficial de las 62 de Pie con respecto a la unidad? Las posiciones de Pepe permiten evidentemente el diálogo. El problema puede surgir cuando haya que determinar quién va a ser el organismo encargado de citar a este Congreso Extraordinario. Pepe no lo dice y éste puede ser el lado peligroso de su moción. ¿Quién va a invitar a todos los organismos sindicales; sólo la Unión Ferroviaria? O una Comisión paritaria de "todas las tendencias en que se identifica el movimiento obrero argentino", para emplear la terminología empleada por el dirigente alonsista.

Esperemos que Lorenzo Pepe sea consecuente con su moción presentada en la Unión Ferroviaria y lo haga dentro de su propio nucleamiento para que éste lo extienda a su vez al conjunto del movimiento obrero.



TEXTILES

Convenio

El primero de mayo pasado venció el Convenio textil. Esto quiere decir que hacen ya 22 días que estamos bajo un Convenio viejo. Cuál es el panorama?

Si bien es cierto que por un lado ya está nombrada la Paritaria que tiene que discutir con la FITA, por otro lado no es menos cierto que hasta el momento la forma en que se piensa sacar el Convenio vuelve a ser leguleya, camandulera. Y la experiencia es terminante: si la dirección de la Asociación Obrera Textil vuelve a confiar exclusivamente en su capacidad de negociación y maniobreo, el convenio va derecho al "muere".

Para los activistas y delegados más concientes está claro que confiar solamente en las tratativas por arriba, sin el apoyo ni la participación de la base del gremio, es directamente entregar los puntos fundamentales. Y es evidente que la AOT no está en esforzarse en conseguir el apoyo de los compañeros por un lado -todavía nadie sabe que es lo que se pedirá a la FITA-, y por otro lado, la dirección no dudó en atrasar la discusión del convenio con tal de asegurarse la posesión de la manija a través de las elecciones que se efectuaron hace poco.

En el ánimo de los activistas existe la impresión de que el método de Framini no va a cambiar tampoco en esta oportunidad, aunque lo que esté en juego sea algo tan importante como la solución a los problemas del gremio.

Nosotros creemos que hay cinco puntos en los que la dirección de la AOT no debe transar. Cinco puntos sobre los que descansarán la seguridad y una cierta estabilidad de los trabajadores textiles durante un año, y que por ésto mismo deben ser peleados a fondo:

1.- Derogación del artículo 3º. (Planes de productividad con nuevas modalidades de trabajo).

2.- Salario mínimo de 22.000 pesos, y un aumento general del 40% que vaya sobre los premios, etc., es decir sobre los salarios reales.

3.- Escalafón, que otorgue un incremento del 2% por año de antigüedad.

4.- Equiparación de los salarios de varones y mujeres.

5.- Anulación del descuento a los trabajadores para el Fondo Asistencial, y que la patronal aporte íntegramente.

POR QUE SE NECESITA EL LOGRO DE ESTOS CINCO PUNTOS ?

Solamente con el logro de estos cinco puntos los trabajadores textiles podrán tener un respiro en su constante lucha contra la carestía de la vida, en su lucha contra la miseria y contra el hambre. Solamente a través de estos cinco puntos los trabajadores textiles conseguirán frenar a la patronal en sus planes de incrementar sus ya inmensas ganancias a costa de mayores sacrificios por parte de los obreros. Esta mayor explotación es lograda por la patronal exigiendo al personal que atienda mayor cantidad de máquinas, o bien aumentando la velocidad de las que ya atienden.

COMO HAY QUE HACER PARA CONSEGUIRLOS ?

Aquí se plantean dos métodos, dos posibilidades. Una es la que siempre ha utilizado la AOT: las charlas "mano a mano" con la FITA. Este es el método de la trenza, de la discusión a espaldas de la gente, con el método del camanduleo y de la tratativa por arriba, que ha llevado a claudicar permanentemente en los puntos fundamentales. El problema del artículo 3º, el de la equiparación de los salarios de varones y mujeres, y el problema del descuento para el Fondo Asistencial, son asuntos que han quedado sin salir porque la AOT no quiso dar la batalla por ellos. Se ve clarito entonces que sin el apoyo de la base, el convenio sale regular o malo. Esta es la experiencia.

El otro método, el que sostienen los activistas antipatronales, es el opuesto: consultar y hacer participar en la discusión del convenio al grueso del gremio, el de pressionar a la patronal de la FITA y hacerle ver que la Paritaria cuenta con el respaldo activo de todos. Y lograr esto -que quiere decir lograr un buen convenio- la dirección de la AOT tiene solamente un camino: comenzar ya mismo a discutir en amplias asambleas de fábricas y del gremio la táctica que se va a emplear para derrotar a la patronal. Y no hay mejor garantía para estar bien preparados para la batalla que nombrar en esas Asambleas, Delegados por sección y por turno, como única forma de poder enfrentar a la patronal con perspectivas de éxito.

**Salario Mínimo de \$25.000.
Aumento General
no menor del 40 %.
Convenios a 6 meses**

PERU

Reproducimos a continuación uno de los artículos de "Revolución Peruana" número 2 órgano del FIR, que nos sirve para obtener una puerta al día de la situación peruana.

Vaya nuestro homenaje a los compañeros que a pesar de la represión continúan batallando en favor de la revolución de las masas campesinas y del proletariado urbano, defendiendo su propia metodología.

Las grandes movilizaciones campesinas

Durante varios años, a partir de 1959, se desarrolló en el país una poderosa movilización campesina, cuya manifestación más importante fue la sindicalización masiva de las comunidades y las ocupaciones de tierras en forma generalizada. Ese movimiento produjo un ascenso fabuloso del proceso revolucionario, hizo retroceder a los gamonales, desterró de vastas zonas el trabajo gratuito y la explotación brutal. Nuestro partido, con Hugo Blanco a la cabeza, comprendió desde el principio las fabulosas perspectivas de este fenómeno, las desarrolló, participó activamente en el proceso elevando el nivel de la lucha campesina especialmente en el departamento del Cuzco, en el cual Chaukimayo brilló con fuerza de poderoso faro, influyendo sobre miles de campesinos, no solo del departamento, sino de toda la región sur y del país.

Los sindicatos constituidos en verdaderos focos de poder dual que disputaban ventajosamente el poder a las autoridades locales y jueces venales, pasaron a desarrollar toda una oleada de ocupaciones de tierras, que co-

menzaron con el movimiento huelguístico de La Convención, desalojando de sus tierras malhabidas al gamonal Alfredo Romainville y un poco más tarde se extendieron al resto del departamento.

Alertada la reacción y el gobierno, se desata una brutal represión contra los campesinos y sus organizaciones se persigue a sus dirigentes, penetra el ejército en La Convención y finalmente se logra desorganizar el movimiento con la caída de Hugo Blanco y la mayoría de los activistas de la zona. Casi de inmediato, pasados pocos meses de la captura de Hugo Blanco, el movimiento campesino de Cuzco reinicia un nuevo y poderoso ascenso, manifestado por la extensión de la sindicalización y las ocupaciones de tierras, huelga campesina departamental, extendiendo y profundizando el desarrollo del poder dual. Ante esto, el gobierno burgués de Belaunde, temeroso de las movilizaciones del campesinado, provoca varias masacres tendientes a aterrorizar a las masas campesinas que son ametralladas, sin contar con más defensa que banderas peruanas, palos y piedras.

Las enseñanzas de este período

Las experiencias decisivas de esta etapa están recogidas en el libro de Hugo Blanco "El camino de nuestra revolución" y otros artículos del mismo Hugo, publicados en los boletines del FIR de Lima, "Lucha Campesina" del Cuzco y la revista "Estrategia" de Buenos Aires... y son fácilmente sintetizables: el campesinado necesita de una dirección revolucionaria, de un plan de conjunto para todas sus acciones, en especial para la recuperación de sus tierras, y debe armarse para defender su vida y sus tierras recuperadas. Sindicatos y milicias campesinas deben ser un todo indisoluble en la entraña misma de la revolución peruana. Organizar los sindicatos, extenderlos, profundizar sus conquistas, defender estos brotes de poder dual de la represión del gobierno es una obligación de todo revolucionario. Por eso, construir el partido revolucionario, único instrumento capaz de asimilar todas estas experiencias y cumplir las tareas deducidas en el mismo seno del movimiento campesino es una tarea impostergable.

El FIR reivindica, para sí, haber

tratado de aplicar esta línea, pese a encontrarse extremadamente debilitado por la prisión de la mayoría de sus dirigentes nacionales y casi todos sus militantes campesinos. Prueba de ello, son las resoluciones adoptadas en el Congreso Nacional Campesino, propuestas por la delegación del Cuzco y la activa campaña desarrollada en asambleas y boletines por la Federación Departamental de Campesinos del Cuzco... Pese a todo ello, llegamos tarde pues ya la reacción había pasado a la ofensiva y mucho antes de poder realizar la tarea ante las masas, se produjeron las masacres de Sicuani y otras, que junto con una oleada de detenciones, terminaron por debilitar y aplastar al movimiento campesino.

A su vez este estancamiento de la movilización campesina, se reflejó en el conjunto del proceso, determinando un retroceso de las luchas urbanas, con una serie de luchas sindicales aisladas, y el estudiantado disminuido en su capacidad de combate y direcciones débiles.

Las guerrillas

Ya en el período que hemos analizado suscitadamente, existían sectores de la izquierda que preconizaban la iniciación de la guerra de guerrillas, como única salida al proceso. Con el descenso de las movilizaciones de masas, dichos grupos cobraron más importancia y a mediados de 1965 en cabezados por el MIR pasan a la acción en el centro y sur del país. Es conocida nuestra opinión al respecto:

que la guerrilla, formidable método de lucha, sería débil rival para las FF. AA. sin un poderoso apoyo de masas, sin el calor y la iniciativa del campesinado organizado, y eso a pesar del valor, preparación y técnica que pudiera desplegar.

Están demasiados frescos los acontecimientos como para que sea preciso dar demasiados detalles: los dos grupos básicos, con sus jefes, De La

Puente y Lobatón al frente, han sido aniquilados en una acción feroz y sanguinaria del ejército. Las masas han permanecido al margen de esta lucha, mientras un grupo de revolucionarios ofrecían su vida. Podemos echarles la culpa a los campesinos y a los trabajadores? No, por el contrario, hay que reconocer que la izquierda revolucionaria no ha sabido llegar profundamente a las grandes masas, organizárlas, movilizarlas y conducirlas victoriamente, y además que la acción armada siendo un medio imprescindible en el camino de la revolución debe ajustarse a las condiciones sociales y políticas de cada país. Precisamente es por ello que el FIR señala el camino de las milicias cam-

pesinas como el medio más natural y lógico de unir la movilización espontánea de las masas a la acción revolucionaria y la lucha armada.

La situación actual

La izquierda en su conjunto, la vanguardia revolucionaria ha sufrido un rudo golpe, decenas de valiosos cuadros han sido asesinados por las fuerzas represivas y centenares están en prisión, muchos siguen ocultos lejos de sus centros de trabajo y vida.

Las masas campesinas, que habían comenzado un lento proceso de reorganización, se vieron paralizadas por la nueva represión y la ocupación militar de vastas zonas de nuestro país.

El movimiento obrero carente de una central revolucionaria, sigue aislado sin participar de los grandes problemas nacionales.

Pero por encima de todo esto, tenemos dos circunstancias fundamentales, una de carácter subjetivo y la otra objetiva:



Belaunde Terry junto con la Curia y el P. D. C. peruanos siguen en su política reaccionaria.

1.- Las masas no han sido derrotadas por la sencilla razón de que no entraron en la pelea. Los campesinos golpeados en 1963 y 1964, no han participado seria y activamente en los últimos acontecimientos y los trabajadores, menos aún; éstos se limitaron a luchas aisladas por reivindicaciones inmediatas.

2.- Los problemas que aquejan al país, que constituyen el basamento, concreto, objetivo de la imperiosa necesidad de la revolución:

-El campesino sigue necesitando tierras, de las que depende su vida misma. La farsa de la Reforma Agraria no ha resuelto ningún problema.

-El costo de la vida sigue subiendo; en 1965 creció en un 20% según datos oficiales y amenaza subir más aún en 1966.

-El imperialismo sigue usufructuando nuestras riquezas, empobreciendo al país a través de sus tentáculos, IPC, Cerro de Pasco, Marcona, etc.

-El gobierno reaccionario de Belaunde

y la oligarquía, han hecho un recorte importante de las libertades democráticas, legislando y actuando como una verdadera dictadura: presos y torturados, masacres de campesinos y guerrilleros, la ley de la pena de muerte, la DS que prohíbe viajar a los países socialistas, marxismo, son ejemplos elocuentes.

Ante este panorama, no puede caber ninguna duda, Los revolucionarios tienen una tarea enorme por delante y deben ponerse cuanto antes a realizarla. Hay que recoger las dolorosas experiencias de la etapa tanto en lo referente a las movilizaciones campesinas como a las formas de la lucha armada. Hay que defender lo que resta del poderoso movimiento campesino, reorganizando los sindicatos y frenar la ofensiva de los gamonales, luchar por el nivel de vida de los trabajadores centralizando sus organizaciones, hay que defender las libertades democráticas cercenadas.

En estas actividades se reencontrarán los revolucionarios dispersos y desorientados, fortaleciendo la vanguardia en torno a un programa, es decir, forjando el partido.

El FIR está profundamente convencido que por ese camino no tardaremos en retomar el ascenso, al calor de las masas, y que aprovechando las experiencias pasadas seremos capaces de evitar enfrentamientos condenados a la derrota, que por el contrario, sabremos elegir las mejores condiciones para que los inevitables choques del futuro no terminen con el retroceso del pueblo, sino con la caída de los masacradores.

Tengamos el supremo valor de la autocrítica, y sigamos adelante hacia el triunfo de la revolución peruana.

Un trotskysta esc

(El siguiente texto es traducción parcial de una carta de un trotskista europeo que ha vivido en Cuba por varios años. Creemos que es de especial interés darla a conocer, porque la misma hace referencia al discurso pronunciado por Fidel Castro el 15 de febrero, en el que atacó al "Trotskysmo".)

"Como ustedes pueden imaginar, el discurso de la Tricontinental del 15 de febrero fué un duro golpe para mí a causa del efecto que yo sé tendrá en los grupos revolucionarios a través de América y del mundo. Los verdaderos divisionistas y traidores que nunca han apoyado realmente a la Revolución Cubana, sabrán tomar ventaja de este infiusto error de atacar a los que se han puesto en la



INTERNACIONAL

La Revolución que nos rodea

Una situación teórica comprometida para Ma Tse Tung

El movimiento revolucionario mundial conoce perfectamente bien que la dirección del partido comunista Chino reivindica la personalidad y la conducción de Stalin. Según informa la prensa burguesa y publicaciones oficiales norteamericanas, el "Chacal del Kremlin", como denominaron a Stalin sus mártires, escribió lo siguiente al gobierno sobre la situación china: "Los comunistas chinos no son verdaderos comunistas" (junio de 1944); "Chiang Kai-Shek es el único jefe chino llamado a realizar la unidad de China; los dirigentes comunistas chinos no son buenos ni capaces para realizar esta tarea" (abril 1 de 1945). Los stalinistas podrán objetar que estas declaraciones Stalin las hacía para despistar a los imperialistas. Lo trágico es que Stalin llevó a la práctica estas posiciones, entregándole a Chiang Kai-Shek el armamento en poder del ejército ruso que ocupaba Manchuria, y en todo momento apoyó al sangriento Chiang. Dejando de lado que jamás



Mao Tse Tung

un revolucionario ataca a otra tendencia revolucionaria en sus tratativas con una potencia u organización contrarrevolucionaria, en este caso el imperialismo yanqui.

JAPON

Maravillas de las Universidades Privadas

Los miembros de la Dieta japonesa (la Cámara de Diputados), el 15 de abril escucharon los testimonios sobre el uso de penas corporales por el presidente de la Universidad de Kokushikan, Tokyo, contra los profesores y de estos contra los estudiantes.

El profesor Sojiro Kajima, quien recientemente fue separado de la Universidad por resolución del presidente, dijo que una gran cantidad de personas incluyéndolo a él mismo sufrieron penas corporales. Señaló también que las autoridades de la Uni-

versidad se negaban a permitir que los alumnos dieran examen si no compraban un libro "anticomunista" escrito por el presidente.

Cuando le tocó declarar al presidente de la Universidad, Hikosane Yokoyama, defendió el uso de las penas corporales. Textualmente dijo: "las penas corporales son una expresión de amor hacia los estudiantes". Como apoyo de su posición citó extensamente un libro que es la contraparte japonesa de los libros nazis. Uno de los objetivos para los graduados de esta Universidad es ir a ejercer a los Estados Unidos.

medida requerida?. No creo que hayan sido engañados. Ellos ven lo que se ha ido fortaleciendo. Por todas partes ellos ven una enorme brecha entre la teoría y la práctica.

"Por una parte es verdad que Fidel ha atacado la teoría de la coexistencia pacífica varias veces; lo hace porque ve lo que ella es en los hechos. Pero no existe interés en investigar cómo y por qué se origina, o analizar sus efectos donde ella fue aplicada en los últimos años. No, Fidel mira la política tal como se da hoy, ve que no sirve y la denuncia.

"Para Fidel la cosa más importante es el avance de la revolución y su interés particular está en los tres continentes económicamente subdesarrollados, como Asia, África y América Latina. El promueve todo lo que entiende puede hacer avanzar al proceso. En el caso de Vietnam esto es muy claro. El llamado de Fidel por la unidad entre los chinos y los soviéticos no es del tipo de las apelaciones stalinistas. El no los ataca porque tengan diferencias sino porque consienten que esas diferencias in-

RHODESIA

DETROS DE LA CENSURA

Informes publicados en "Observer" del 24 de abril, indican que la aparente calma que prevaleció en Rhodesia cuando el régimen de Smith declaró unilateralmente la independencia, fue sólo un resultado de la eficiente censura. En efecto, los datos procedentes de los mismos tribunales de justicia del régimen racista hechan luz sobre el hecho de que la población africana ha mantenido una abierta oposición, mucho mayor de la que la censura permite suponer.

Muchos incidentes ocurridos sólo ahora son conocidos y ello pese a que en muchos casos tuvieron lugar en noviembre. Atentados contra las cosechas, el ganado y las propiedades de los terratenientes han sido muy numerosos.

Debe tenerse presente que Rhodesia es un país de economía predominantemente agrícola, y se comprenderá que estos atentados tienen un significado económico-social de no poca importancia.

Un caso individual, citado entre los informados, revela el estado de ánimo de la población. Un africano, Amos Tshuma, fue encarcelado por 8 años en Bulawayo por incendiar un Club femenino de europeos. Este hombre en su descargo, sólo dijo: "Esto era lo único que yo podía hacer para mostrar mi disgusto por la Declaración de la Independencia de Smith".

Pero este episodio individual, no sólo revela el sentimiento generalizado de la población mayoritaria de Rhodesia, sino también su propia impotencia, producto de la falta de unidad del movimiento nacionalista africano, que ha dejado a los más combativos militantes librados a sus propias acciones individuales, sin ninguna coordinación.

Otra indicación de la oposición al régimen de Ian Smith está dada en la siguiente información: "Está claramente establecido que tuvo lugar un amotinamiento entre los soldados del Regimiento de Fusileros Rhodesianos inmediatamente después de la Declaración Unilateral de la Independencia por los racistas blancos. Los amotinados fueron recientemente sometidos a una corte marcial en Llewellyn Barracks, Bulawayo. El número de hombres envueltos en la revuelta es difícil establecer, pero se estima entre ciento diez y ciento veinte".

Que un motín así haya tenido lugar es una indicación del aislamiento del régimen de Smith así como de la minoría blanca. El ejército y la policía son en forma notoria los últimos reductos del régimen colonial y de defensa del imperialismo, siendo sus miembros seleccionados y entrenados en la lealtad al régimen blanco. Dada esta circunstancia el motín revela la tremenda presión que se debe haber sufrido bajo la superficie aparentemente calma de Rhodesia.

Pero la confirmación de este motín explica ahora con mayor claridad las declaraciones del propio Wilson acerca de que sólo usaría la fuerza en Rhodesia en caso de una quiebra de la "ley y el orden". Para Wilson estaba claro que la ley y el orden eran los que pretendían imponer los racistas blancos a través del nuevo régimen independiente de Smith. Lo que Wilson realmente temía era lo que estaba detrás, justamente, de ese motín que pudo ser sofocado: la movilización insurreccional de las masas africanas para derrocar a Smith, hacer de Rhodesia un país independiente de Inglaterra, pero en manos de la mayoría de la población negra. Fue así que Wilson trató de ganar tiempo y preparar la opinión pública en Inglaterra, y llegado el caso, disponer el envío de tropas en auxilio de los blancos para suprimir cualquier levantamiento africano.

Esto explicaría la extraña disposición de enviar las tropas británicas a Zambia, y no a Kariba a proteger la represa. Por el contrario, fueron enviadas al interior, presumiblemente cerca de campos de aviación, para ser transportadas si los hechos lo hacían necesario. Esto explicaría también por qué estas tropas no llevaban consigo un pesado equipo como el que hubieran necesitado de ir a luchar contra el Ejército de Rhodesia. Por el contrario su equipo revelaba que pensaban enfrentar poblaciones desarmadas, o fuerzas africanas pobres armadas.

terfieren en el apoyo que deben prestar. Por encima de la "teoría", hay también muchos problemas prácticos para inquietarlo. Dejamos eso a los estudiantes y maestros de materialismo. Por eso en Cuba, la teoría continua ocupando la misma posición que en la sociedad burguesa, como algo separado y aparte de la realidad, como un curso distinto sobre el cual se forman especialistas.

"Dadas estas condiciones, cuando Fidel habla sobre los que se llaman a sí mismos "trotskystas", y consciente o inconscientemente han realizado algún daño a la revolución latinoamericana, él reacciona sin ir profundamente a la cuestión.

"Los peligros de tal método son evidentes, pero muy pocos en Cuba están prevenidos sobre tales peligros. Esta es la causa por la cual la doctrina que más estrechamente estuvo ligada a la Revolución Cubana, pudo ser atacada.

"Sobre el ataque de Fidel a Mao. No creo que sea apreciado fuera de Cuba todo lo heroico que esto fue. No es sólo una cuestión de arroz. Si eso fuera todo, tendría solución

porque hay un gran incremento en la producción de vegetales y huevos y hay un buen aprovisionamiento. Pero cosas como ropa, implementos médicos como gasa y vendajes, algodón, agujas, instrumental; lápices, navajas, cosméticos, implementos de oficina, etc. etc., que han estado viñiendo de China y cuyo suministro se cortará abruptamente, -como lo hace ahora con Cuba, son las que causarán una crisis peor que la que causó el bloqueo yanqui.

"Lo más criminal de todo esto es el suministro sanitario. Por causa de ello, ahora, todas las operaciones, excepto las de emergencia, han sido pospuestas por falta de vendajes y sobre todo gases.

"En cuanto a las repercusiones dentro de Cuba de los ataques de Fidel contra el Trotskysmo, nada ha cambiado. No hay atmósfera de caza de brujas. Ninguna perturbación ha tenido lugar sobre la cuestión dado que la mayoría del pueblo aquí nunca estuvo interesado o conocido algo sobre ello. En este aspecto, en Cuba, las cosas continúan como siempre".

ribe desde Cuba

misma línea de la Revolución Cubana. Los únicos grupos que honestamente apoyan esta línea son los independentes y los marxistas reales. Por marxistas reales yo quiero significar los que Fidel Castro menciona en la Segunda Declaración de La Habana, aquellos que están haciendo la revolución y no esperando que el cadáver del imperialismo sea pasado por las puertas de sus casas.

"No conoce acaso Fidel las diferencias entre el trotskysmo real y el grupo de Posadas? No, no las conoce. El no está interesado en ello porque la información que recibe no es la que pudiera despertar su interés o indicarle que la cuestión es importante.

"Cómo ha reaccionado el gobierno revolucionario ante las derrotas en Brasil e Indonesia, y a los fracasos por ayudar a Vietnam en la

FRENTE SINDICAL



La Vanguardia contra la Patronal y la Bürocracia

GREMIO DEL TRACTOR JOHN DEERE

Por ser de interés general, y por expreso pedido de algunos de los compañeros despedidos, reproducimos casi íntegramente el siguiente volante que refleja perfectamente la actual situación.

A LOS OBREROS DEL TRACTOR

"Después de siete meses de tira y afloje, de luchas, triunfos y derrotas, la Dirección Sindical, junto con 50 veedores designados a dedo por la patronal, firmó el convenio. En él queda en firme la homologación del incentivo en el Ministerio, y el Código Disciplinario, es decir, los puntos que fueron causa del conflicto, y en contra de los cuales salimos a luchar en el mes de octubre. Es decir, que todo termina con un triunfo en toda la línea para la patronal, porque consigue imponer el sistema de trabajo que le conviene y se saca de encima los activistas, y una derrota aplastante para los trabajadores".

"Nos cansamos de decir que la única forma de ganarle a John Deere era apelando a la movilización combativa del gremio, y que no había que depositar la más mínima esperanza en que los rufianes del Ministerio de Trabajo, alcahuetes a sueldo de la patronal, nos solucionarían los problemas. Por eso, siempre sostuvimos que era un error entrar a trabajar, porque eso nos colocaban en una posición muy débil, cosa que iba a aprovechar la patronal para ir, poco a poco, minando la resistencia del gremio y exigir nuevas imposiciones para llegar a un posible arreglo. Y eso fué realmente lo que ocurrió. Al final, no conseguimos nada, salvo unos miserables pesos por una parte de los días caídos del conflicto anterior."

"Quiénes son los responsables de que hayamos llegado a esta derrota? Siempre dijimos que la Dirección Sindical era floja, que tenía una gran tendencia a la negociación, y a las tratativas legales, y que no confiaba en la movilización de los compañeros".

"La aceptación del convenio, viene a confirmar una sospecha que tenemos hace rato: Alonso, Benedetto, Cadar y Chamorro se han vendido a la patronal, han pasado a la categoría de entregadores y alcahuetes policiales. Adónde ha quedado la posición de Alonso, compartida siempre, por los demás miembros de la Comisión cuando se llenaban la boca hablando en contra del incentivo, y hoy firman un acuerdo que lo legaliza? Es que ellos han variado de posición porque los yanquis les han dado unos dólares? Ellos mismos por otra parte, lo han dicho por allí. La Comisión contó para poder entregar al gremio con la ayuda valiosa de la trena -Carrolli, Antonelli, Rodríguez, Speransola, Rechia, Spagnolo- que ya desde el mes de enero vienen diciendo que había que aceptar el incentivo porque no era tan malo como se decía".

"Compañeros:

a nosotros no nos importa como se ha arreglado la situación de los despedidos. Una parte de ellos que somos los que publicamos este volante luchamos por la reincorporación. Nunca nos interesó si nos pagaban la indemnización o no. Pero lo que sentimos como una derrota es que hoy se acepte algo que fué la causa de nuestros despidos".

"Sabemos que la mayoría de los compañeros no están de acuerdo con lo que se firmó. Los 50 veedores fueron designados por la patronal y por lo tanto entre ellos había muchos carneros de primera línea".

"Exhortamos a los compañeros que se oponen a este arreglo vergonzoso, a que exijan la citación de una Asamblea del gremio, para que ella apruebe o rechace el convenio.

"Nosotros no decimos esto por venganza o resentimiento, sino porque nos vemos en la obligación de marcar a fuego para siempre a los traidores del movimiento obrero.

Tal vez no sea ahora, pero confiamos en que surgirán nuevas camadas de activistas que se encarguen de darles su merecido a los rufianes, y de hacer morder el polvo de la derrota a estos yanquis chupa sangre.

TRABAJADORES DEL TRACTOR
10 - 5 - 1966

VICENTE LOPEZ

M talúrgicos

HAMAC S.A.

"CAMPO DE CONCENTRACION"

Esta fábrica de capitales alemanes y con un personal de unos 120 obreros, es conocida en la seccional desde hace muchos años por el régimen interno de terror que siempre ha impuesto la patronal. Todo delegado que surgía con características antipatronales era despedido automáticamente, ocurriendo lo mismo con los activistas que no estaban de acuerdo con el régimen de trabajo.

Solamente se aceptaba en el cargo de delegado a aquellos compañeros predispuestos al entendimiento con la patronal, caso contrario, si el personal cometía un "error", venía el despido. Es así que durante meses no hubo delegados o los hubo pero en número insuficiente, y poco o nada combativos. No es casual que los compañeros de cierta antigüedad no recuerden que en los últimos años haya habido medidas de fuerza contra los atropellos patronales: "si apenas uno se movía un poco por algún problema, lo despedían".

SURGE LA VANGUARDIA

Hace unos meses la empresa tomó personal. Todos estos compañeros nuevos, la gran mayoría de ellos despedidos de otras fábricas, activistas, delegados, constituyeron una "bomba de tiempo".

La "explosión" ocurrió cuando los compañeros, impulsados por esta nueva vanguardia exigieron discutir la "infracción horaria" en que incurría, desde hacía años, la patronal, al hacer trabajar desde las 6 a las 12 hs. y de las 14 a las 18 hs. Como no hay acuerdo la patronal acepta "por primera y úl-

tima vez" una asamblea del personal en la fábrica. Este fue "su minuto fatal". Se abre así un proceso de cambio en las relaciones de fuerzas.

En esta asamblea se denuncia a un delegado pro-patronal; se le pide la renuncia; se nombra a otro compañero en su reemplazo; y se resuelve iniciarle juicio a la patronal por "infracción horaria", y se completa la lista de delegados eligiendo para la Comisión Interna a los compañeros más combativos.

REPRESION Y LUCHA

Notificada la patronal de la resolución de la asamblea, la rechaza terminantemente e intenta pasar a la ofensiva. Despide a un delegado y a quien lo propuso en asamblea. Inaudito!

Al día siguiente la dirección del sindicato da un plazo de tres horas a la patronal para que reincorpore a los compañeros despedidos. En caso contrario se iniciaran paros de media hora a partir de las 13 hs. Como la patronal no afloja se inicia el paro a la hora fijada pero en vez de media hora se continua el paro hasta las 17 hs. Cuando escribimos esta nota la fábrica está parada totalmente y ha reafirmado en una asamblea, la decisión de terminar con "el régimen de terror" de la patronal siguiendo con el paro hasta la reincorporación de los dos despedidos.

Si hemos dedicado tanto espacio a esta experiencia ha sido porque consideramos esta situación como ejemplo de las luchas que hoy día encara la actual vanguardia del movimiento obrero.

La unificación de todas estas acciones deberá darse en una etapa inmediata. Así lo esperamos.

GRAFICOS

CINCO MESES SIN CONVENIO

En el gremio gráfico se vive una situación sin antecedentes recientes. El Convenio, vencido el 31 de diciembre, todavía no se renovó. Por culpa exclusiva de la dirección sindical, el gremio de conjunto no ha presentado batalla. Solamente salieron a una huelga, y como respuesta a represalias patronales por haberse realizado paros parciales, siete talleres, los cuales fueron derrotados ya que, si bien obtuvieron un aumento (promedio 35%) sufrieron el despido de sus dirigentes fabriles y la consiguiente desorganización y desmoralización.

En el terreno de las negociaciones -único que transita la dirección de Ribas- se ha llegado a un impasse. La patronal está ofreciendo un 17% de aumento para efectivizar ahora y otro 16% condicionado a cláusulas no bien aclaradas. Pero se niega a pagarla desde la fecha que corresponde, es decir, desde la primera quincena de enero. Así se ha llegado a una situación curiosa en la que la patronal afirma que pagará unilateralmente el aumento antedicho y la F.G.B., recomienda aceptar el aumento, pero no suscribe el convenio ya que solicita: o bien la correspondiente retroactividad o bien un aumento mayor. La actitud unilateral de la patronal es un arma en sus manos, ya que en la mayor parte de los talleres no paga el aumento que ella misma se comprometió a pagar, y no hay fuerza legal para obligarla. Mientras tanto la patronal hace circular por los talleres notificaciones de la forma en que abonará los aumentos, que son suscriptas por el personal.

Creemos que a esta altura de las cosas, con el gremio fragmentado (el sector Obra con siete talleres ya "quemados", otros que ya perciben el aumento patronal y el sector Diarios que no responde, en los hechos, a la Federación Gráfica) la situación es bien difícil para imponer, de conjunto, un convenio justo y digno. De aquí que debamos empezar por plantear la necesidad de la unificación de todos los talleres, cuyas condiciones de organización y de reservas de lucha de los compañeros, así lo permita, alrededor de la siguiente consigna: INMEDIATA EFECTIVIZACIÓN DEL AUMENTO DEL 33% (monto de la oferta patronal) SIN CONDICIONES DE NINGUN TIPO Y PAGO DE RETROACTIVIDAD. Pese a todo en el gremio existe una pequeña vanguardia que está animando las últimas derrotas y que se plantea una reorganización a nivel de fábrica. Aprovechemos entonces este hecho positivo para intentar la reorganización total del gremio pero partiendo de lo real, empezando por reunir todos los talleres en condiciones de exigir el 33% para ver cómo se puede hacer aflojar a la patronal.



**** UNA PATRONAL "CULTA".-** En Hierrostandart, el personal jerárquico tiene una forma muy "culto" de llamar la atención a los compañeros: los insulta. Frente a esta reacción de un compañero que no permitió este trato, la patronal no encontró mejor solución que suspenderlo por ocho días. La reacción de toda la fábrica fue inmediata: pararon. A los dos días la patronal tuvo que dar marcha atrás y levantar la suspensión.

**** UNA PATRONAL ASUSTADA.-** En Ducilo Quilmes, la patronal ha empezado unos cursos especiales para su personal técnico, relativos al trato con los obreros. Parece ser que esta filial del poderoso monopolio Dupont no

quiere correr el riesgo de experimentar en carne propia lo sucedido en Canadá, donde debido al mal trato que daban a los obreros, tres técnicos fueron eliminados. En estos cursos se insiste en la necesidad de ser cordiales para evitar hechos similares.

** CHAPA N°..... DENUNCIA.....

En nuestro Frente Sindical hemos detallado el conflicto que los compañeros de Hamac sostienen contra la patronal. Esta, queriendo represaliar a los compañeros por "atreverse" a discutir sus órdenes despidió a un delegado y, a quien lo había propuesto en asamblea. Toda la indignación juntada por los compañeros y el deseo de romper con el sistema carcelario que impone en nuestra fábrica se muestra en este pequeño pero significativo hecho. En una de las asambleas últimas, realizada frente a la oficina de personal, un activista a gritos, para que lo oyera toda la patronal, planteó: "Quiero que sepan, que yo, chapa N°....., hago moción para que esta lucha siga hasta terminar con este régimen de campo de concentración que soportamos". De verdad, emocionante. Y pensar que todavía hay burócratas sindicales que dicen que "la gente no se quiere jugar".

**** FLAIBAN SIGUE REORGANIZANDOSE.-** Al redactar esta nota se están eligiendo delegados en el establecimiento gráfico E. Flaiber S.A. Esta conquista, que costó mucho trabajo imponer, es el premio al trabajo de un pequeño grupo de activistas que rodeando a los tres únicos delegados, representantes de un personal de 400 obreros, logrados asambleas y la citada convocatoria a elecciones. Este paso fundamental abona nuestra

caracterización de que en el gremio gráfico totalmente desquiciado, está surgiendo, lentamente una vanguardia que se plantea organizar la defensa. Junto a nuestro alborozado saludo a los compañeros, vayan también nuestras prevenciones y la indicación de lo que, creemos, es la tarea inmediata a que se debe volcar al Cuerpo de Delegados electo: la realización de asambleas de secciones, para establecer de inmediato el programa de reivindicaciones a lograr.

**** CRISIS DEL PARTIDO COMUNISTA EN SMATA.-** Es conocida la "nueva línea" del Partido Comunista con respecto al Movimiento Peronista. En su búsqueda de las "masas perdidas" el partido busca a través de las alianzas con las direcciones burocratizadas del peronismo tratar de rescatar algo de su influencia perdida. En general en estos últimos tiempos han apoyado a todos los sectores sindicados como vandoristas, independientemente de si convenía o no a la clase trabajadora. En el gremio automotor, en las últimas elecciones apoyaron una lista que había roto con la conducción oficial isabelina. Pero en Córdoba se da el caso que el dirigente burocrático que más ha hecho para frenar todo proceso de movilización ha sido Torres, precisamente representante de la lista que según el P. Comunista era "la más progresiva". Los honestos militantes del partido que en sus luchas diarias habían venido enfrentando los métodos de Torres se veían ahora, por "disciplina" al Partido en la obligación de votarle. Este hecho les ha producido una crisis de novela. Muchos de ellos no acataron, se resistieron a apoyar al principal freno contra la patronal. Felicitaciones.

**** DONDE UN OBRERO VALE DOS.-** En "playa" Swift de Berisso la patronal intenta repetir su conocida y "generosa" política de los premios. Ofrece un aumento bastante bueno pero exige que donde actualmente trabajan dos o

breros quede uno, es decir, intenta reducir a la mitad al personal. Inmediatamente se llamó a asamblea de sección y los compañeros junto con el delegado, concientes de la "trampa" patronal, rechazaron la propuesta.

Berisso

ANTE LA PERSPECTIVA DEL PRIMER GRAN TRIUNFO

La Sección Playa Capones, turno mañana, siguiendo el ejemplo de combatividad que diera el turno tarde, replanteó la lucha por el relevo, conquista perdida en el Convenio de 1964. Lo más importante de todo esto es cómo -cuando los compañeros ven un ejemplo concreto y un Delegado con iniciativa-, se termina la "chatura" del conjunto y es toda una Sección la que impulsa con firmeza la lucha.

Esta verdad queda clara si vemos los hechos. Ocho compañeros incluido el Subdelegado, se tomaron el descanso por su cuenta aunque la patronal se negó a poner el hombre de relevo. La Sección hasta entonces no participa. Y la empresa aplica entonces una suspensión de un día a los ocho compañeros de vanguardia. En ese momento el conjunto de la Sección reacciona y se toma también el descanso formándose una Comisión de compañeros que "baja a Paritaria" y comunica que la Sección desde ese instante pasa a trabajar a "la base" ante la persistente negativa patronal a aceptar el relevo.

La dirección de fábrica cede y entra en negociaciones. En base a un principio de acuerdo, que la empresa debe confirmar, se levantan las medidas de fuerza.

De aceptar definitivamente la patronal, éste será uno de los primeros grandes triunfos en el gremio de la carne después de la célebre derrota de la huelga de los 100 días.

Lo que queremos destacar con este ejemplo, es como sólo un grupo de compañeros consigue tonificar al conjunto de la Sección y embretar a la empresa. Es fabuloso lo que se podría conseguir si la Directiva, controlada por Héctor Guana, se diera un plan para promover la actividad de los compañeros. Pero desgraciadamente esta comisión ya no sólo carece de todo empuje sino que ante la iniciativa como la de Playa Capones juega un rol frenador al no hacer nada por fortificar las Secciones de vanguardia. No ha informado al conjunto de la fábrica de estas primeras y grandes luchas y en las Juntas de Delegados, que se vió obligada a llamar, hizo el negativo papel de "crítica" de los Delegados con empuje, sin ofrecer apoyo ni salida a los conflictos.

De ahí que la responsabilidad de apoyar a las secciones más combativas y de difundir ejemplos tan positivos, queda en mano de los propios compañeros de base y en los mejores activistas del gremio.

METALURGICOS

¿ UN GRAN CONVENIO ?

El viernes 13 se realizó en la CGT el Congreso de Delegados de la UOM seccional Capital. Allí escuchamos el informe de Vandor sobre la inauguración del policlínico del sindicato, la "unidad de la CGT" y el próximo convenio. Sobre esto último el Lobo fue categórico. "No aceptaremos un aumento, no vamos a arreglar así nomás, este año lograremos un verdadero convenio, un gran convenio, para el gremio!"

Y esta afirmación, La Verdad puede asegurarlo sin ninguna duda, es el verdadero sentir y la real necesidad de todos los compañeros metalúrgicos. Este año necesitamos un gran convenio que recuperé el terreno perdido en los últimos años, tanto en los aumentos de salarios como en las demás conquistas.

Pero lo que no creemos, es que logremos el convenio solo con palabras y buenos deseos, sino que

es necesario la preparación del gremio para la lucha, y la participación de todos en la discusión de qué vamos a pedir y las formas de conseguirlo.

Y en esto ya empezamos mal, igual que en años anteriores. La paritaria está reunida y nadie sabe qué están pidiendo nuestros representantes. No se ha llamado a Asambleas y ni siquiera a un Congreso de Delegados donde discutamos a fondo que se va a pedir en la Paritaria y como organizamos al gremio para la lucha.

En esta forma no vamos a ningún lado. Por eso La Verdad hace un llamado a delegados y Comisiones Internas para que ya comiencen a llamar a asambleas de sección y de fábrica, donde se discuta el problema del convenio, y luego pedir Congreso de Delegados, donde podamos plantear las inquietudes y el verdadero sentir de toda la base.

COCA COLA PLANTA N°3

La lista Blanca difundió el 18/5/66 el siguiente volante:

"Nuestros compañeros delegados han planteado el problema de las mejoras en los premios. Nosotros debemos felicitarlos por esta preocupación ya que es necesario darle una solución a este problema."

"Es por esto que la Lista Blanca brinda su apoyo entusiasta a esta lucha, dejando de lado las discrepancias porque, sólo ferreamente unidos podremos coronar con un triunfo esta movilización. Pero entendemos que lo fundamental es discutir entre todos cómo lo haremos".

"Si todos participamos, si se llama a Asamblea General, y con la consulta y participación del primero al último compañero se discute democráticamente, organizando y haciendo participar a todos, uniendo este problema a los otros que tenemos en fábrica, entonces podremos triunfar".

"Si se procede así, la Lista Blanca compromete su esfuerzo para el bien de todos los compañeros."

"Si se olvida esta forma de actuar y no se consulta a los compañeros, no se podrá lograr la unidad y disciplina imprescindibles para ir adelante, y la patronal continuará con sus planes de explotación."



La olla popular: Impidamos la explotación organizando Congresos de Bases para frenar los planes patronales.

Nuestros compañeros, en nombre del Partido Revolucionario de los Trabajadores se solidarizaron con esa medida y pidieron un paro general de actividades de 24 hs. en toda la Provincia.

Con desazón se pudo advertir que ni la representación de UCIT, ni la de las distintas organizaciones colaterales del P. Comunista, ni el propio Partido Comunista, estaban dispuestas a darle al Congreso el carácter combativo que las circunstancias exigían.

Con argumentos muy débiles se trató de desvirtuar el sentido del Congreso y desgraciadamente se lo consiguió. El representante del Partido Comunista sostuvo la improcedencia de sacar resoluciones porque el Congreso no era representativo de las organizaciones obreras y que por lo tanto no debía votar ninguna medida de fuerza. Finalmente se aceptó una sugerencia por un paro de veinticuatro horas pero nada más que una sugerencia. Evidentemente en esta sesión privó el criterio del Partido Comunista de convertir al Congreso en uno de los tantos frentes "democráticos" a que nos tiene acostumbrados. Para ello no tiene ningún empacho en supeditar las necesidades de la clase trabajadora a la de los otros sectores sean populares o patronales. Con la excusa de estructurar amplios frentes con todas las fuerzas "progresivas" diluye el contenido clasista que debe tener la intervención del movimiento obrero, y este frente en vez de ser obrero y popular se convierte en popular y o-

brero, en el mejor de los casos. En una palabra la última reunión del Congreso se perdió en meros planteos y lo que es más lamentable sin que la base estuviera presente y por lo tanto no participara ni directa ni indirectamente.

CONGRESO CON DELEGADOS DE BASE

Nuestra posición es que este Congreso debe convertirse de verdad en el organismo que nuclee a todos los sectores obreros y populares pero bajo la dirección del movimiento obrero y las organizaciones obreras, para que pueda significar un paso adelante en las luchas reivindicativas de las masas explotadas de Tucumán. Para esto hay una sola salida. Al Congreso deben concurrir fundamentalmente los delegados de base de todas las fábricas y fincas de la Provincia, y tener carácter resolutivo. Si esto se logra este Congreso adquirirá la relevancia que le corresponde a la vanguardia del movimiento obrero argentino. En este sentido a la dirección de FOTIA, como organismo fundamental, le corresponde una mayor responsabilidad, pero todos los gremios tucumanos tienen la obligación de participar, si de verdad quieren una solución obrera y popular para Tucumán y no solamente hacer de caja de resonancia de los intereses de la propia patronal tucumana que intenta aprovecharse de la conmoción del norte para obligar a la burguesía nacional a que le financie totalmente sus propios negocios.

EL PARO DE ACTIVIDADES

Si bien el paro de actividades en la Provincia no fue resuelto por el Congreso en Defensa de la Economía, y la CGT Tucumana se mantenía dividida, el mismo fue casi total.

Nuestros informes directos también confirmaron esta observación, y aunque un corresponsal de La Verdad estuviera en Tucumán hasta el domingo, sin que hubiera apreciado la adopción de medidas especiales para garantizar el paro por parte de los organismos obreros, es un hecho que la situación de la Provincia garantizaba el éxito del mismo. Los Estatales, maestros y empleados judiciales estaban en conflicto desde hace rato y la FOTIA, por su parte, tenía decretado un paro por la 11.729, lo que obligaba de hecho a que el resto del movimiento obrero tucumano se plegase.

Nuestra opinión, aunque un poco a la distancia, es que a diferencia de las últimas movilizaciones tucumanas, este paro ha sido demasiado pasivo. Nos da la impresión que lo que ha primado ha sido la disciplina a las organizaciones obreras y no el entusiasmo. Aunque insistimos en que podemos estar equivocados, esta actitud se debería a que la base no ha intervenido activamente en la organización y efectivización del paro. En lo sucesivo si se quiere preparar de verdad una acción contundente contra el gobierno y la patronal deberá cambiarse de método. De aquí nuestra insistencia en el llamado a la participación de los delegados fabriles.

ESTUDIANTIL

LOS ESTUDIANTES SE MOVILIZAN CONTRA EL GOBIERNO

Una vez más, como en años anteriores, la crisis estructural del país, afecta de cerca a las Universidades Estatales.

Es ante el hecho particular, la falta de un presupuesto necesario para la Universidad, que los diversos sectores que la componen reaccionan de distinta manera.

Los profesores y graduados y la dirección universitaria, reaccionan para defender sus planes de investigación, su carrera y el desarrollo de una Universidad científica.

El personal no docente para lograr una retribución justa, acorde con un escalafón ya aceptado, enmarcado perfectamente su problema con la lucha general del movimiento obrero.

El movimiento estudiantil responde al problema con una movilización, que a través de los distintos actos y otras actividades propagandísticas, va perfilando, aunque con aspectos contradictorios, posiciones cada vez más progresivas.

Esta movilización, siempre numéricamente inferior a la del año 1964 (que fueron más masivas) está planteada a un nivel político superior. Mientras que en 1964 las consignas no pasaban de lo estrictamente democráticas, exigiendo la redistribución del presupuesto nacional a favor de la educación y la sanidad, disminuyendo el presupuesto militar. En la actual movilización la tónica la dan los estribillos claramente antiimperialistas y anti-gubernamentales como "Aserrín, aserrán el camino es Tucumán", "queremos más presupuesto y gobierno popular", "Argentina sin yanquis ni gorilas", y consignas que exigen el desconocimiento de la deuda externa.

EL ULTIMO ACTO

En este marco se realizó el jueves 12, un acto en Plaza Con-

transversales y sin importancia y reprimiendo las actitudes combativas de los compañeros.

LA DIRECCION DE LA FUA Y EL PARTIDO COMUNISTA TRATAN DE FRENAR

Como se vió en el acto y en las posiciones planteadas en la última reunión de Intercentros, el P.C. está en frenar.

Sus planteos son que con las consignas políticas que se levantan espontáneamente o impulsadas por la tendencia revolucionaria, es imposible masificar la movilización, y que deben ser agitadas esencialmente las consignas específicas y que se deben abandonar las estrictamente políticas. Es decir, retroceder en el contenido de la movilización para no romper con los profesores y los graduados, repitiendo así los mismos errores de siempre y llevando a los activistas al fracaso.

NUESTRA POSICION

Sostenida por los compañeros de Farmacia en la última reunión de In-



LOS ESTUDIANTES SE MOVILIZAN

Hagamos una Asamblea General para continuar la lucha.

greso donde asistieron alrededor de 5.000 personas. Participaron los centros estudiantiles y la FUA, la Liga Humanista, APUBA y la Universidad. En el mismo se impidió que hablaran representantes de la tendencia revolucionaria, y como era de esperar, los oradores no plantearon nada nuevo ni concreto. La indiferencia de los concurrentes por los oradores se vió clara cuando Salvarredy, presidente de la FUA, intentó hablar y los estudiantes salieron en manifestación sin escucharlo.

La base superó a la dirección, la que actuó como freno en toda oportunidad que pudo, llevando, por ejemplo, la manifestación por calles

tercentros es diametralmente opuesta, plantea que sin dejar de atender a las consignas específicas de los estudiantes debemos llevar adelante aun más la línea dada hasta ahora y realizar un acto obrero-estudiantil junto a todos los sectores obreros y la FOTIA contra el Plan Económico del gobierno, por el problema tucumano y por el presupuesto.

Llamar a una Asamblea General de Estudiantes de la Universidad de Buenos Aires para discutir cada nuevo paso de la movilización y por último, para embretar a profesores y graduados en una lucha concreta, plantear una Asamblea Universitaria para definir un Plan de Lucha de la Universidad.